
CR de la réunion des PresUR  du  15 janvier 2025 
 
 
Présents :  Marc Bouverne, Gérard Camus, Didier 
Charlemagne, Francine Chich, Frédéric Duval, Dominique 
Gastaldi, Didier Goyer, James Labruyère, Daniel Lambert, 
Philippe Lebrun, Joel Lemoine, Jean-Pierre Lucas, Fabienne 
Mondié, Gisèle Peyrot-Chevry, Danièle Pruvot, Bernard Rochet, 
Chantal Signoret-Dussutour,  
 
Absents excusés, Philippe Caramello, Didier Coupeau, Michel 
Villequey, Thierry Cheriot , Pierre le Cabec 
Invités   Jean Saleilles, Anouk Grault (UR02) , Christian Blondel 
(UR02) 
 
 
Début de la réunion 18h10 
 
Jean Saleilles s’est joint à nous 
 

- Présente ses meilleurs vœux à ceux qu’il n’a pas encore 
vus  

- Ordre du jour important, avec les votes et les places qui 
vont se libérer au 1er et 3è collège (AGO FPF).  

Trouver un remplaçant  à Alain Wittezaelle qui veut s’arrêter 
dans son rôle de Correspondant FIAP et responsable du 
dpt Labels et distinctions 

 
- Le CA a délégué quelqu’un pour les compétitions N2, N1 

et C de F. 
Une occasion pour tisser les liens entre la FPF, les 
commissaires et les adhérents 

 
- Lors des réunions de PresUR,  si le président n’est pas 

disponible, faire en sorte qu’un membre du CA de l’UR soit 
présent pour faire redescendre les infos 
Toutes ls décisions prises par le CA sont faites pour être 
écoutées et transmises 



 
- Les infos de Marcel par rapport à l’IA :  Marcel a été 

rapide !  
Il faut savoir que la FIAP et PSA ont interdits que l’IA 
intègre les concours  

 La FPF y réfléchit mais pour le moment pas question de 
l’intégrer dans un concours  
 Cette IA préoccupe tout le monde, il y aura des groupes de 
travail qui seront créés 

 
- 8200 adhérents environ à ce jour, donc 300 de moins, ce 

qui est une baisse des revenus aussi. 
Le dossier de presse est fait pour faire redescendre toutes 
les infos et tous les efforts faits ne portent pas forcément 
leurs fruits, et Jean est un peu déçu 

 
On a une belle FPF, Jean continue à être passionné, et 
remercie chacun de sa présence dans les différentes réunions 
et incite à ce que  cette présence  continue. 
 
 
ODJ 
 

- Demande de reconnaissances des UR 
Demande envoyée dès Octobre, il en manque encore merci 
d’envoyer votre réponse 
La date limite est aujourd’hui… 
 

- Elections au CA de la FPF 
 
Un rétro planning a été fait. 
 Danièle prend la parole 
On se cale sur la date du Festival pour que les postes soient 
attribués avant le Festival de Martigues les 13 et 14 Juin 
AGO le 4  juin en visio 
Présentation succincte des rapports  
 Annonce des résultats des votes :  rapports et cotisation et 
élections 1er et 2è collège  



 Le 5 juin, les 1er et 2è collèges se réunissent et procèdent à 
l’élection des membres du 3è collège  
 On passe alors à l’élection du bureau (président, secrétaire 
général,  trésorier et deux vice-présidents) 
 
Les différentes étapes des votes  
 
1. Les adhérents votent directement par internet du 29 avril au 

13 mai sur les rapports et les postes du 1er collège  
Les adhérents ne donnent pas de pouvoir aux Présidents de 
club, c’est automatique, s’ils ne s’expriment pas directement 
Ils peuvent aussi refuser de donner leur pouvoir à leur 
président de club, et donc au président d’UR. 

 
2. Votes Présidents de clubs du 14 mai au 22 mai avec les voix 

des membres plus la voix du club 
Il faut que les Présidents de clubs donnent leurs pouvoirs 
aux presUR sinon les voix sont perdues s’ils ne votent pas 
eux- mêmes. Le pouvoir n’est pas automatique. 

 
3. Les Présidents d’UR  votent du 23 au 28 mai : 1 vote avec 

les pouvoirs des clubs et 1 vote pour  élire les membres du 
2è collège 

 
- La lettre de la FPF du mois d’avril est envoyée à tous les 

adhérents  
 Il faut qu’elle soit reçue au plus tard le 28 avril 
Elle sera sur le site de la FPF avant même son impression 

 
Les candidatures aux 1er et 2è collèges doivent être reçues au 
plus tard le 16 mars  
Pour le 1er collège, Jean donnera ses explications 
Pour le 2è collège, c’est Dominique Gastaldi  qui gère. Le 2è 
collège est consitué de 5 presUR 
 
Un presUR peut aussi se présenter au 1er collège ou à un 
département (mais 1 dans un seul collège) 
 



Les articles pour La Lettre doivent être envoyés avant le 15 
mars et le rapport des UR au plus tard le 10 mars 
Ne pas mettre le fichier photo dans le texte, il faut qu’il soit en 
pièce jointe 
 

- Pour les présidents d’UR 
Alerter les clubs et les adhérents pour qu’ils vérifient leurs 
adresses postales, et mails, et leur tel mobile (pour la réception 
du code qui valide le vote) 
 
Il y a beaucoup d’adhérents qui ne sont jamais allés sur la base 
en ligne 
 
Conventions de formation 
Didier Coupeau est absent et Ph Caramello est à l’étranger 
Des conventions ont été préparées par le département 
formation  
Elles fixent les limites sur les remboursements pour éviter les 
exagérations et de ce qui est remboursé par la FPF. Les frais 
des formateurs ne doivent pas dépasser plus de 30% du prix 
total sinon la différence sera prise en charge par l’UR ou le club 
Ce qu’il faut savoir : 
L’UR prend en charge le repas de midi du formateur 
Si la formation dure 2 jours l’UR prend en charge les repas midi 
et soir  J1 et midi J2 
 
Les formateurs qui sont agrées par la fédé ne peuvent être 
recrutés que par la FPF et pas directement par les clubs ou 
les UR 
 
Essayer de recruter des formateurs demeurant le plus près 
possible de l’endroit où ils font la formation 
 
Lire les conventions en PJ, qui comportent des exemples 
Convention en présentiel et en distanciel 
  



Formateurs dans les UR 
Daniel Lambert : dans son UR, formateurs remboursés de leurs 
frais mais pas rémunérés 
Il y a des professionnels avec des catalogues de stages qui 
veulent faire des formations pour l’UR 
Est-ce que cela a déjà été fait dans d’autres UR ? 
Danièle Pruvot : quelqu’un membre du CA ne peut pas se faire 
rémunérer pour une formation qu’il ferait, c’est vrai pour la FPF 
et aussi pour chaque UR 
Danièle a une demande d’un fédéré membre d’un club, qui est 
un professionnel 
Gisèle Peyrot-Chevry :  
 Dans son UR, des formations sont faites par des fédérés : l’UR 
paye le repas de midi et le transport  
Si c’est un professionnel ils négocient le prix – à peu près 50€ 
par personne et par jour 9h 18 h  
Pour compléter des formations on peut le faire avec des 
fédérés d’autres UR proches en présentiel, ou d’autres UR 
éloignées en distanciel. 
Parfois l’UR complète quand ça dépasse les 50€ par personne        
(par ex 10€ par personne) 
Repas de midi parfois auberge espagnole, ou au restaurant et 
l’UR prend en charge le repas du formateur. 
 
Daniel Lambert a peur que se posent des problèmes si certains 
font des choses bénévolement, et que d’autres se font payer. 
Bien sûr on ne peut pas faire ça sur le même thème. 
 
On peut demander aux photographes professionnels de 
prendre contact avec la FPF pour établir une convention 
Un club veut organiser une sortie en Camargue. Ya-t-il des 
problèmes d’assurance ? Peut-on faire signer une décharge ? 
 
Joël Lemoine :  il faudrait avoir une autorisation tourisme 
(expérience car il appartient à la fédé de rando). Il faut aller voir 
un professionnel pour être bien couvert , sinon c’est celui qui a 
organisé qui est responsable. 



 On ne peut pas faite quelque chose qui serait vu comme une 
concurrence déloyale. Demander à Olivier Mühlhoff qui est 
chargé des relations avec les voyagistes 
1 journée, pas de pb, mais s’il y a une nuitée il faut que ce soit 
pris en voyage. 
Il faut que chacun organise son voyage, et alors c’est considéré 
comme individuel, mais on est vite organisateur dès qu’on 
définit une date, un programme 
Il faut bien que tout soit précisé 
 
Gérard Camus : 
UR a petit budget et ne peut pas donner un surplus. Les gens 
qui ont des compétences sont invités à le faire gracieusement 
et l’UR paye les frais de route et le repas de midi  
Si c’est un club qui organise, c’est lui qui se débrouille, et l’UR 
ne prend rien en charge 
Ils ont créé un département formation en interne à l’UR avec 
des personnes qui ne s’occupent que de ça . 
 
Jean-Pierre Lucas   un peu la même chose  
Quand une formation est organisée par son UR, un formateur 
pris hors FPF, si plusieurs clubs participent l’UR paye une partie 
des frais  
Grosse UR et en général les formations sont remplies et il y a 
d’autres UR proches dans la région parisienne 
 
Tableau de Stéphane 
 
Sur des adhérents qui ne se sont pas connectés sur la base 
ligne, n’ont jamais demandé leurs identifiants, ceux-là ne 
vérifient pas leur adresse ou leur mail et n’utilisent pas Copain. 
 
Ce fichier sera en PJ dans le CR  problème RGPD. Le fichier 
ne sera pas joint, en attente que ce point soit clarifié. 
Ce serait bien que chaque président d’UR clarifie la situation 
Gisèle : sur la base en ligne, la petite clef est marron si les gens 
ne se sont jamais connectés, et verte s’ils l’ont fait 



On peut cliquer sur la clef marron et ça envoie un mail à 
l’adhérent (il faut aller dans la base en ligne, sur la liste des 
adhérents dans les clubs) 
 
On peut aller sur le site copain sans se connecter parce qu’on 
peut consulter des résultats sans être Les adhérents qui ne se 
connectent pas ne votent pas, ne posent pas eux-mêmes de 
photos, ne sont pas intéressés, ne sont pas motivés, car le 
club, le président … font tout pour eux 
 
C’est comme ceux qui n’ouvrent pas leurs messages quand on 
envoie des newsletters 
 
Compétitions nationales dans les UR 
Le tableau a été publié dans la Lettre de la Fédé inciter les 
gens à y aller, les jugements sont intéressants  
 
James Labruyère : son rôle de responsable du dpt compétitions 
commence en N2 jusqu’à la CDF 
 La vie d’une photo est de 2 présentations, à partir de N2 
Cela ne comprend pas les concours régionaux, mais on peut 
appliquer cette règle aussi dans les régions, et ‘en cas de 
contestation, on peut se référer à la phrase qui dit que ce sont 
des compétitions fédérales, qualificatives pour les N2. 
Si on accepte 3 passages, c’est possible en régional, mais la 
photo ne doit pas arriver en N2 , de même pour une photo IA  
On a intérêt à s’aligner sur les règles de la FPF. Dans les 
régions il y a une certaine liberté, pas forcément bonne à 
prendre à ce niveau-là, car ça complique beaucoup pour la 
suite, dès la montée en N2 
 
Une photo qui est restée en régional n’est pas comptée dans la 
rêgle des deux participations puisque le régional est à part. elle 
n’est comptabilisée qu’à partir du N2 
  



 
Participation Open dans les concours régionaux : 
Les règles sont diverses dans les UR (nombre de photos, 
participation financière,…) 
Des UR se retrouvent avec beaucoup de photos Open dans les 
régionaux, surtout en IP. 
On peut mixer les choses, ouvrir aux open en papier (nécessité 
de montage) mais pas en IP 
Ce sont les UR qui gèrent leurs régionaux. 
 
Présence sur les réunions de présidents d’UR,  
Si le président n’est pas disponible, merci de se faire 
représenter, c’est plus interactif que d’écouter un 
enregistrement  
 
 DG rappelle le Festival de Martigues les13 et 14 juin 
En parler pour qu’on soit nombreux 
 
Pd de notations de la part de juges pour le super challenge : 
rester avec des gens fédérés pour que ce soit plus constant du 
début à la fin, et qu’il y ait plus de cohérence entre les différents 
jugements 
 
Est-ce que les juges pourraient avoir accès aux résultats du 
club par ex dans un challenge club. Le demander au service 
informatique par l’outil support.  
 
Fin à 20h 05 


